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马英九知道
中 韩 要 启 动 FTA 时 ，
心急如焚。因为韩国的出口
产品与台湾产品的重叠性高达五
至八成，年底中韩FTA启动后，多数
韩国产品可免关税进入大陆，有谁还卖
台湾货？

台湾与大陆一年前就签了“两岸服贸协
议”，如果及时实施，于今两岸许多产品已互免关税
了，比韩国要早很多。可如今，“两岸服贸协议”在台

“立法院”卡住，还要在审核此案之前先订一个“监督两岸
事务条例”。这两个法案连审议的议程也排不出来，通过遥遥无
期。担心台湾经济前景的人，当然会忧心。

马英九呼吁，不要再拖延两岸相关法案过关，朝野应停止恶斗，
他愿意与民进党主席蔡英文会面，坦诚商讨解决之道。

但民进党不甩 （理），对马英九的“心急如焚”民进党人并没有同
感，他们觉得现阶段的情势“好得很”哩，年底选举绿营在南部占
优，还有一些都市行情看涨。至于台湾的经济困境，那是当前执政当
局的事。所以蔡主席根本就懒得响应马英九的呼吁，只是命令她的发
言人说了几句，比如说到，强行通过的法案问题很多，人民充满疑
虑，身为在野党一定要帮人民守住防线。这是民进党的天职，并非马
所谓的“恶斗”，云云，还反讥“马英九别闹了”。

蔡英文的姿态真高，不屑直接与马对话，就找一名发言人来讲一
串套话，气焰逼人。

笔者要问，善尽“在野党”的责任，就是逢中必反、动辄霸占
“立院”主席台、长年累月地瘫痪议事程序，重要政策都无法实施？
民主议会的作用不光是阻挠、瘫痪行政机构，反对党除了反对，更
要提出具体可行的建议来，方能赢得民众的支持。

看来他们是一点主意也没有！民进党人都有一把能言善道的
嘴，片面之辞或能鼓动年轻人的情绪于一时。他们说，过去 6年，
马当局缺乏明确的总体经济发展策略，对外经贸谈判能力不足，
过度依赖中国大陆等问题，才是当前台湾经济困境的主因。然而
民进党的经贸战略是什么，却提不出来。民进党认为，目前台湾
对大陆 （含香港） 的出口依赖性太强，鸡蛋不要都放在一个篮
子里。其实，这个情况已维持了很久，毕竟中国大陆是全世界
争相打入的巨大市场。台湾对大陆的出口，过去上升最快速
的阶段是从2000年到2004年，从24%上升到37%，这正是蔡
英文担任4年陆委会主委的时期。马英九这6年，台湾对大
陆出口依赖度并没有增加。

据分析，民进党只集中火力来批评国民党的经济政策
与两岸政策，绝对不会正面提出自己的看法来。因为他们
坚信，只要一路猛打国民党，就会顺利送他们登上“大
位”，到时候在经济政策方面一律“国规民随、概括承
受”，老政策照旧，这是他们的如意算盘。
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前不久，阿里云正式落户香
港。据香港媒体报道，恒基地产主
席李兆基涉足高科技，发展云计算
业务，这是李兆基与阿里巴巴执行
主席马云首度在科技领域上联手。
新近发布的 2014福布斯香港富豪排
行榜上，李兆基位居第三。

恒基地产主席的身份清楚表明
了李兆基累积财富的行业。地产和
金融，是过去香港资本注入的主要
去向，也成就了像李兆基这样的传
统富豪。不过，受制于近年来香港
地产市场低迷和港府打压楼价的

“辣招”，地产富豪的老本行收益减
少，他们的身家普遍缩水。同样靠
地产累积巨额财富的李嘉诚去年在
地产行业失血更多。有港媒报道，
其本业长江实业去年在港全年 300
亿港元的售楼目标，只完成了不足
50亿港元，是过去13年来的最低。

然而，2014 福布斯香港富豪排
行榜上，李嘉诚仍居首位，这部分
归功于其财富的腾挪。目光转向高
科技，被认为是他的生财新道。

首富孵出的“金蛋”

的确，近年来李嘉诚的每次曝
光 几 乎 都 跟 高 科 技 有 关 。 今 年 5
月，李嘉诚把他最爱的 7 个最新投
资的高科技产品带来内地办展览，
其中就包括纳米 LED 灯泡、人造鸡
蛋等。香港媒体报道，人造鸡蛋已
经能在香港超市买到，而李嘉诚投
资的另一家科技公司正在着力研发
3D打印肉。

随着媒体的曝光，人们慢慢清
楚地看到，李嘉诚早已不只是老牌
地产商，在新兴科技领域，李首富
眼光独到，果敢行动，也因此获得
了丰厚的回报。

近来漫画类App大受欢迎，不少
人的朋友圈、facebook（脸书）都被卡
通版的朋友头像“刷屏”。其中一个名
为 Bitstrips的卡通人物形象制作 App
就占据了美国 App Store 和 Google
Play应用店的榜首，火爆到连服务器
都一度瘫痪。这个爆红的App就是李

嘉诚投资孵出的又一只“金蛋”。
李嘉诚旗下的创投公司——维

港投资目前被披露出的投资超过 40
个。福布斯也表示，李嘉诚近年多
次入股海外的 IT 企业，紧盯新科
技，包括 facebook 等，回报甚至超
过十几倍，使得财富得以提升。

资本更青睐高科技

从发家的地产业，移向高精尖
端科技产业，香港富豪和资本更愿
意做伯乐。

维港就是一家主要投资高科技
中早期项目的创投公司。一般初创
公司在获得起步资金和进入下一阶
段融资之间的空白期，是创投进入
的绝好机会。李嘉诚的投资是典型
的创业风投，现实情况表明，维港
投资的对象几乎都是创业三年以内
的年轻公司。

从公司种子期就介入培养，是
以维港投资为代表的香港富豪转战
新科技的一个特点。总体而言，网
络科技、生物科技、能源环保等都
是比较受青睐的产业。

香港天使投资的发展也显示出
同样的资本走势。天使投资作为风
险投资的一种特殊形式，在香港快
速发展，它提供一批资金，使得尚
处于“种子期”产品和业务没有成
型的公司可以快速启动。天使投资
的基金来源，也从少数富豪的慷慨
为之，逐渐发展成为专业机构以及
民间资本等更为多元的形式。有分
析显示，具有高新技术含量，具有
远大市场前景的公司更容易得到天
使投资的认可，而目前，更受天使
投资者欢迎的是资讯科技类公司。

密连香港经济转型

香港财团紧盯高科技，与香港
新一轮的经济转型紧密相连。

2014 年福布斯香港富豪排行榜
中，阿里巴巴集团副主席蔡崇信首
次上榜，排名第十四。2013 年是中
国传统商业体系全面进入电子商务

的爆发
之 年 ，
几 乎 所
有的传统
经 济 领 域
都开始拥抱
电 子 商 务 ，
阿里巴巴在香
港的持股人财
富“爆发”，是
一 个 新 的 经 济 信
号。

香港特区行政长
官梁振英发表2014年《施
政报告》时表示，特区政府
将再次启动成立创新及科技
局，与各界共同制订香港创新及科
技发展的目标和政策。特区政府早在
2001年就设立了香港科技园公司，为

“以科技为本”的公司和活动提供服
务。今年 7月特区政府任命罗范椒芬
为公司董事局主席，她表示，香港开
始了向知识型经济社会转型的过程，
特区政府正与社会各界一道，进一步
推动香港创新与科技的发展。未来香
港，不仅是金融中心，还会成为智慧
之城、创意之都。而香港发展科技与
创新有独特的优势，包括拥有研究型
大学、有效的知识产权保护制度、健
全旺盛的资本市场、背靠祖国等等，
目前尚未发挥到极致。

地产富豪资产“腾挪” 风投资本钟意“智慧”

香港财团
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本报记者 李炜娜

遇到情感问
题 怎 么 办 ？ 在 台

湾，人们可以去看
电视，说不定哪个台

的恋爱咨询节目就可
以 答 疑 解 惑 。 兼 顾 八

卦 、 安 慰 和 “ 专 业 知
识”的节目，在台湾很受

欢迎，所邀请的嘉宾，除
了专业的心理咨询师，还
有演艺界人士。

从“金句”到“诊疗”

不少台湾艺人以敢于在两
性问题上麻辣发言著称。艺人
陶晶莹先后主持过 《桃色蛋白
质》、《姐妹淘心话》 等专谈情
感的节目，她甚至出书聊过女性
偷情的话题。综艺节目 《康熙来
了》， 也 常 出 现 “ 劈 腿 ”、“ 约
会”、“前任”等主题，主持人小S
毫无顾忌地大曝自己与老公的私
房事，尺度之大每每引发话题。

情感专家走的是专业路线，艺
人们则善于利用观众的偷窥欲，对
于爱情的见解也往往以短小精悍的

“爱情金句”呈现。不过，社交网络
的兴起为艺人提供了与粉丝互动的平
台，原本单向的情感箴言，变成了网
络上的经验分享、一对一“诊疗”。
近期艺人张兆志在个人脸谱 （face-
book） 上的“爱情诊疗室”就有不少
粉丝。从 《大学生了没》 节目出道的

“正妹”陈艾琳，个性爽朗豪迈，对于

两性关系有些独特见解，知名制作人詹
仁雄原本为她拟定了出书计划，陈艾琳
却选择在社交网站上发表见解。“女生该
不该吃醋”等话题都受到网友欢迎，让
她有了“女版张兆志”之称。

这条路上走得最成功的，大概还要
算以“读书人”形象示人的主持人蔡康
永。他的畅销书 《爱情短信》 最初是以

“给未知恋人的爱情短信”的形式在微
博、INS 等社交平台上发表，推出后网
友争相转发，最后干脆成为蔡康永社交
平台上的招牌栏目。

“治愈”还是“自炒”

娱乐圈的“感情诊疗师”们风格各异，
他们比两性专家更懂得“语不惊人死不
休”的道理。不管是陶晶莹的麻辣、蔡
康永的直白还是张兆志的犀利，都能在
充斥着信息碎片的网络世界里迅速抓住
粉丝的眼球，然后俘获他们的心。张兆
志最新名言“男人在手机里是单身，出
了海关就是单身，男人亲完老婆回房关
门就是单身，男人说完我爱你眼睛飘开
以后他就是单身了”，可谓典型代表。

成为一名让人信服的专家自然需要
阅历，但如果自己在恋爱方面的经历太
丰富，并喜欢拿自己说事，就让人觉得
有自炒之嫌。毕竟“爱情诊疗师”是要
治愈别人，而非晒自己的感情史。陈艾
琳自曝谈过10个男友的消息本身就有些
耸动，有人欣赏她心直口快，同样有人
质疑她私生活混乱。网友“真心 Rola”
就认为，“谈了 10 次恋爱根本是感情失
败，还能帮别人谈恋爱？” （海 导）
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第五届海峡两岸
少儿美术大展近日在
福建博物院展出。展
出的200件作品是从3万余幅作品中精选而出的，作者来自大陆、台湾、香
港和澳门。图为一对母女在画展上观看台湾小朋友的作品。

新华社记者 张国俊摄

两岸少儿美术大展

8 月 11 日，16 名参加“2014 香港小姐
竞选”准决赛及决赛的佳丽出席提名人颁
奖仪式。香港小姐决赛将于 8 月 31 日在香
港电视广播城举行。 洪少葵摄

据新华社香港8月12日电 香港特区政府统计处 12日公布，
2014年年中，香港人口的临时数字为723.48万人，与2013年年中
比较，增加47300人，增长率为0.7％。

香港人口是根据“居住人口”的定义而编制，包括“常住居
民”和“流动居民”。2014年年中的总人口中，常住居民占702.22
万人 （临时数字），而流动居民占21.26万人 （临时数字）。

本报电 据台湾《中国
时报》报道，台湾淡江大学
研发一种“数字e笔”，把写
书法的过程数字化。该校 8
月 11日与台湾正崴集团签
约，进行产学合作，将在海
峡两岸及海外推广“数字 e
笔”，弘扬书法文化。正崴集
团董事长郭台强说，他们集
团招聘人才时，会特别关注
每人写字，写得好的人有加
分效果。

现代人都习惯电脑打
字 ， 用 手 写 字 的 愈 来 愈

少。郭台强表
示，从一个人
的笔迹可以判

断 个 性 ， 因 为 练 字 如 练
气。到该集团应征的人，
除了要准备履历、自传等
基本数据，人事部门都还
会请他们用手写一份背景
资料，由字观其人。

另外，建造台湾第一
家玻璃庙的台湾玻璃馆创
办人林肇睢，则以“生肖
用人法”闻名。过去 10多
年 来 ， 林 肇 睢 任 用 员 工
时，依照生肖的不同分门
别类，安排不同属性的工
作，公司的营运很兴旺。

李 嘉 诚 旗
下的创业投资
公司“维港”，
已投资的项目
超过40个。

台湾另类招聘：看写字挑人才

图为用“数字e笔”进行数字化书写。
（图片：《中时电子报》）

陶晶莹陶晶莹

蔡康永蔡康永

港姐
斗艳

港姐
斗艳

香港人口达723万香港人口达723万

据新华社香港8月12日电（记者姜婷婷） 香港金管局总
裁陈德霖12日在出席传媒茶聚时表示，7月下旬流入香港的
资金部分流向股市，或与“沪港通”即将落实有关，亦与基
金经理对新兴市场及内地的预期转好，将资产重新分配至
内地及香港股票相关。

对于近期金管局持续向市场注资一事，陈德霖表
示，7月以来金管局承接超过90亿美元沽盘，相当于逾
700亿港元。7月中上旬大量资金流入香港与活跃的实
体经济活动有关，其中涉及商业并购以及上市公司

派息。
陈德霖指出，香港人口 700 多万，经济总量

有限，未来背靠祖国、面向全球将是香港金融
中心发展的主轴。他还说，香港第一季度与

内地相关的贷款增长迅速，达 28670 亿港
元，其中近70％的资金借予内地企业。

自 2008 年以来，有过千亿美元资
金流入香港，陈德霖表示，这些资

金虽有撤出的可能，但考虑到当
前市场气氛及香港货币基础

庞大，他认为资金突然大
幅流失的风险不大。

香港金管局总裁：

资金流入或与“沪港通”有关


